
 Не в силе Бог, а в правде 
800-летию со дня рождения св. блгв. вели-

кого князя Александра Невского была посвя-

щена очередная встреча в Духовно-

просветительском центре «Успенский». Под-

готовленная группой «Слово и вера», она рас-

ширила рамки приходского мероприятия и 

приобрела  общегородской характер: в зале 

присутствовали представители молодежного 

казачьего отряда «Георгий Победоносец», ду-

ховно-патриотического клуба «Истоки», лицея 

№ 48, центра дополнительного образования. 

Почетным гостем был кавалер ордена Алек-

сандра Невского Н.П. Назымок, в честь кото-

рого Златой Пушкиной была исполнена песня. 

 
Н.П. Назымок и Н.А. Соловьева 

Открывая встречу, настоятель нашего храма 

о. Андрей говорил о необходимости твердой 

позиции каждого в понимании: кто мы такие, 

какую ответственность несем за нашу право-

славную страну. 

- Убери из нашей истории таких выдаю-

щихся деятелей, как Александр Невский, поз-

воль оболгать наших героев и заменить их  

 

 

 

На фоне цветущей яблони проходила оче-

редная встреча в рамках проекта «Душа с ду-

шою говорит», посвященная главному празд-

нику России – Дню Победы и значимому для 

всех православных Дню семьи. Перед прихо-

жанами выступили поэт и композитор В.Л. 

Дроцевич и поэт С.Г. Икрянников. 

Прозвучали песни В.Л. Дроцевич «Послед-

ний солдат», «На Ильинских рубежах», «Дети 

войны». Музыкальный привет прислал при-

хожанам член Союза писателей России Н. 

Трофимов, на стихи которого о войне Вален-

тина Леонидовна написала и исполнила не-

сколько песен. Калужский поэт В. Иванов, 

автор слов песни В.Л. Дроцевич «Бессмерт-

ный полк», присутствовал в зале. 

 Была исполнена и песня на стихи нашей 

прихожанки Л. Жердевой о входе Господа в 

Иерусалим. 

В.Л. Дроцевич недавно написала песню на 

стихи В. Кузнецова «Моя семья», в которой 

есть такие слова: желаю, чтобы всем вам хоте-

лось домой.  Именно такой дом, куда хочется 

возвращаться, создали В.Л. Дроцевич и С.Г. 

Икрянников. Их семейное выступление лиш-

ний раз показывает взаимопонимание и род-

ство душ. Немало песен – совместное творче-

ство супругов, некоторые из них прозвучали 

на встрече. 

 

С.Г. 

Икрянни-

ков по-

знакомил 

прихожан 

со своим 

творче-

ством, в 

котором 

преобладает философская лирика, презентовал 

новую книгу «Зачем живешь?», ответил на 

многочисленные вопросы. 

такими предателями, как генерал Вла-

сов, – и ничего от страны не останется.  

И сейчас некоторые «историки» 

продолжают свою антироссийскую 

деятельность. Мы должны занять 

жесткую бескомпромиссную позицию, 

проявить инициативу снизу, как сдела-

ли это создатели видеоспектакля «За-

щитник земли Русской», который мы 

собрались посмотреть. Вы совершили 

настоящий подвиг, создав этот фильм. 

Спасибо вам.  

Группе создателей фильма были 

вручены грамоты Успенского храма. 

Сценарист и постановщик Н. А. Соло-

вьева, оператор и режиссер А.В. Тра-

вин, актерский состав (кстати, в спек-

такле были заняты прихожане Успен-

ского храма Н. Колосков и А. Смирно-

ва) поставили сложную задачу и 

успешно решили ее. 

Действие видеоспектакля происхо-

дит то в княжеских палатах, то в ставке 

хана Золотой Орды, то в крестьянской 

избе. Мы видим князя отроком, не по 

годам рассудительным юношей, умуд-

ренным опытом человеком (В. Сигала-

ев). Но всегда он верен православию, 

стоит за объединение русских земель и 

готов отдать душу за родное Отече-

ство. 

Исторические комментарии собы-

тий, произнесенные школьниками, 

подчеркивают связь поколений, кото-

рую предстоит крепить нам, всем, жи-

вущим в православной стране. 

 

 

 

Всех глубоко тронуло стихотворе-

ние «Прорыв», в котором автор еще 

раз подчеркнул связь поколений, выра-

зив впечатление от съемок фильма 

«Подольские курсанты», снимавшемся 

в Калужской области. 

ПРОРЫВ 

Массовка на батальной киносъѐмке 

 

Хоть, казалось, играем в войну, — 

Всѐ взаправду: вода ледяная, 

В щепки мост, и машины ко дну, 

И я жив или умер, не знаю 

Мы метали гранат муляжи 

И огонь на себя вызывали. 

Режиссѐр, наконец-то скажи: 

Так за Родину погибали? 

«Всѐ не то! — снова мэтр закричал. — 

Вы замешкались там, у причала. 

Ну встряхнитесь! Где дерзости шквал? 

Повторяем всю сцену с начала». 

Пятый дубль?! Ни за что! Никогда! 

Мы тебя растерзаем за это! 

…Только — месивом грязи и льда 

Снова в морду плюют взрывпакеты. 

Только — снова в атаку идѐм 

За комбатом — мы всѐ-таки можем! 

Если надо для фильма — умрѐм, 

В память всех, здесь погибших, умрѐм, 

Но врага на реке уничтожим 

Эта боль неизбывно-остра — 

Ведь в войну переправу не взяли… 

Мы взъярились, взметнули «ура-а-

а!» — 

Мы историю поправляли! 

Месяц вздрогнул, сорвался с небес, 

На дыбы встал и рухнул просѐлок, 

Вжался в балку истерзанный лес, 

Ощетинившись лапами ѐлок. 

И, всем логикам вопреки, 

Из нездешней, невидимой дали 

Долетело: «Спасибо, сынки! 

Всѐ ж не зря мы тогда погибали!» 

 

 

Сегодня, на второй день после Пас-

хи, наша страна празднует День Побе-

ды. На первый взгляд, взгляд так назы-

ваемых уранополитов,  этот праздник к 

Церкви никакого отношения не имеет. 

Они утверждают, что мы – не граждане 

определенного государства, а Церковь 

живет не среди какого-то народа, а 

должна стремиться к небу. И поэтому 

они выступают за индифферентное от-

ношение к Дню Победы и многим дру-

гим событиям в истории нашей страны.  

Такому мнению противостоит сама 

Церковь, противостоят святые отцы. В 

частности, святой праведный Иоанн 

Кронштадтский говорил: кто не любит 

Отечество земное, которое есть престол 

Отечества Небесного, тот и не гражда-

нин Отечества Небесного. Этой фразой 

он из начала ХХ века напрямую обра-

щается к тем людям, которые в начале 

XXI века отрицают патриотизм.  

Вспомним, что и в более древние 

времена, когда полчища врагов шли, 

чтобы уничтожить Святую Русь, св. 

прп. Сергий Радонежский дал свое бла-

гословение и иноков Пересвета и Осля-

бю князю Дмитрию Донскому на сра-

жение на Куликовом поле. 

В последнее время уранополиты  все 

громче заявляют о себе утверждения-

ми, что Великая Отечественная война – 

величайший позор, потому что на ее 

начальном этапе мы понесли тяжелые 

потери. А я хочу вам сказать, что наша 

победа была величайшим чудом.  

Страна оказалась один на один с 

огромной силой. Мы воевали не только 

с фашистской Германией. Мы воевали 

практически со всей континентальной 

Европой. Против нас воевали войска 

многих стран. Вся промышленность 

континентальной Европы работала на 

фашистскую Германию. А это ни мно-

го, ни мало – 400 млн. человек. Кроме 

союзников, в войсках Германии было 

много солдат из оккупированных стран. 

Вот та же самая Франция. В движении 

Сопротивления, о котором много гово-

рят, насчитывалось где-то 20 тысяч 

человек. А воевавших против нашей 

страны французов  было 200 тысяч. И 

они были добровольцами. 

Интересно, что одно из сражений с 

французами произошло под Бородино. 

Один из немецких генералов произнес 

речь, в которой заявил: Бородино было 

символом поражения Франции, а те-

перь вы дадите бой и будете победите-

лями вместе с нами. Французы дали 

бой, и были полностью разгромлены. 

Огромное количество попало в плен. 

Причина поражения в самом начале 

войны была очень простой: мы оказа-

лись слабее в техническом плане. Од-

нако вспомним, что Польша, армия 

которой считалась одной из самых бое-

способных в Европе, продержалась 27 

дней. А объединенные англо-

французские войска, когда немцы 

напали на Францию, - два месяца. И 

были разгромлены в пух и прах. 

Мощи железа, которая однозначно 

должна была нас стереть, мы противо-

поставили только дух. И победили. Это 

величайшее чудо. 

А  как   это   напрямую соотносится с  

 

 

Церковью? До войны православие в нашей 

стране было раздроблено. Одновременно с 

Русской Православной Церковью существо-

вало множество расколов. Катакомбное дви-

жение не признавало РПЦ, враждебно отно-

силось к современной ему действительности. 

Был иосифлянский раскол, обновленческий. 

Но в годы войны практически все серьезные  

авторитетные люди стали возвращаться в 

лоно истинной Церкви. Так, в частности, 

поступил Калужский епископ Стефан Ники-

тин, который был в катакомбной церкви.  

Многие люди, даже те, у кого были обиды 

на Советскую власть, пошли добровольцами 

на фронт. Потому что православные, РПЦ 

разделяют понятия политический режим и 

Родина.  Родина у нас одна, и православные 

защищали Родину. И на этом патриотиче-

ском подъеме мы победили. Общество пере-

стало быть раздробленным, объединилось, 

потому что в ходе общей борьбы поняло, что 

у всех нас, с такими разными понятиями о 

мире одна Родина – Россия, как бы она ни 

называлась в разные периоды. Киевская 

Русь, Московское княжество, Российская 

империя, Советский Союз, Российская Фе-

дерация – это одна наша Родина – Россия. 

Об этом необходимо помнить. И самое 

главное – чтить подвиг отцов, дедов, матерей 

и бабушек, потому что это была общая вой-

на. В то время, когда мужчины уходили на 

фронт, кто заменял их на полях и у станков? 

Женщины и дети отдавали свое здоровье, а 

нередко и жизни ради общей победы. 

К сожалению, существует немногочис-

ленная, но очень визгливая часть нашего 

общества, которая каждый раз, как наступа-

ют майские праздничные дни, начинают что-

то выискивать: это было не так, и это проис-

ходило по-другому. Понятно, что за этим 

стоит ненависть к истории России. Мы 

должны это понимать. Понимать, что нас 

защитили предки, а теперь мы должны за-

щищать память наших предков и не стано-

виться предателями. Понимать, что Родина у 

нас – одна. Не будет у нас другой Родины. 

Это понимали воевавшие с фашистами и 

их пособниками. Они говорили: да, может 

быть, мы обижены. Но сейчас мы воюем за 

Родину. Так сказал и митрополит Сергий 

Страгородский, который сразу 22 июня 

напечатал на пишущей машинке послание. В 

нем четко было выражено понимание Рус-

ской Православной Церковью начавшейся 

войны. Он сказал: потомки врагов историче-

ской Руси вновь идут, чтобы уничтожить 

нашу Родину.  

Но потомки уже тех врагов есть и в насто-

ящее время. Они никуда не делись. Они пло-

дятся, как плодятся инфернальные силы. 

Они всегда будут. Но проблема России, 

прежде всего, внутри самой России. Россия – 

такое государство и такая цивилизация, что 

она может быть разрушена, только если 

народ России предаст свою историю, пре-

даст свою веру, предаст самих себя. Поэтому 

держите оборону внутри себя, вокруг себя. И 

старайтесь, чтобы вы были той свечой, кото-

рую не прячут под спудом, а ставят наверху 

горы. Которая освещает путь всем окружа-

ющим людям, иногда находящимся в неве-

дении, в непонимании, может быть, в об-

мане. Чтобы вы освещали этим людям ис-

тинное понимание и веры нашей, и нашей 

истории, в том числе нашей великой войны и 

того великого чуда, которое по воле Божией 

произошло 9 мая 1945 года. Аминь. 

 

Приходская газета храма Успения Пресвятой Богородицы «за верхом»  г. Калуги 

 

Успенский вестник 
 

По благословению настоятеля храма протоиерея Андрея Безбородова 

 

№ 5 (67) 

Май 

2021 

 

Сохраняется связь поколений 
 

Слово пастыря 

Защитить память предков 
Проповедь настоятеля храма протоиерея Андрея Безбородова 



 

 

 

 


